

■ Formations transfrontalières

Molière et Goethe doivent coexister

La pépinière d'entreprises franco-allemande Eurodev Center de Forbach organisait dernièrement, en partenariat avec des structures situées des deux côtés de la frontière, une conférence/débat consacrée aux atouts du territoire transfrontalier en matière de compétences et de formations. « *Il y a une nette augmentation de l'offre de formation transfrontalière, mais est-elle pour autant adaptée aux besoins des acteurs*

économiques du territoire? », interrogeait Laurent Damiani, directeur de la Pépinière. Au centre des préoccupations et des réponses possibles pour une coopération réelle, la formation linguistique. « *Il faut que des jeunes Lorrains qualifiés reçoivent une formation linguistique conséquente afin de pouvoir candidater sur le marché du travail sarrois*, soulignait Philippe Cerf, consul de France en Sarre. *Et réciproquement, si des Sarrois*

parlent le français, ils pourront aller travailler en Belgique, en Lorraine, au Luxembourg. Pour que la « Grande Région » devienne une entité concrète il faut qu'une stratégie performante en matière d'apprentissage de la langue du voisin soit mise en place. C'est là un « chantier » prioritaire auquel doivent s'atteler conjointement le gouvernement sarrois, les chambres professionnelles et organismes consulaires, le Conseil régional et le Conseil général de la Moselle, pour que la Lorraine ait moins de chômeurs et la Sarre moins d'offres d'emplois non satisfaites. » Le débat a mené à d'autres conclusions, portant sur la reproduction des modèles transfrontaliers qui marchent avec un système d'échange de bonnes pratiques, le déblocage de certaines règles institutionnelles et la constitution d'un listing exhaustif des formations transfrontalières sur le site de l'Eurodistrict SaarMoselle. Tout un programme !

